
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 9 de Abril de 2025 - ANO XXXIX - Edição: 2905 - R$ 2,00

www.jornaldosudoeste.com.br

Criminosos atacam agência da Caixa em
Guaxupé e promovem terror durante a madrugada

Incêndio em indústria no Parque Industrial
João Fernando Zanin em Paraíso

página 4

página 3

Biju propõe ação educativa
contra a dengue e faz alerta

contundente à população

Festival “Rock na Praça”
acontece no próximo
sábado em Paraíso

página 8

Promotor
de Justiça

é vítima
de furto na

Praça da Fonte

Adolescente é
apreendido

após direção
perigosa e

desacato à PM
página 3página 3

página 8

Projeto propõe
antecipação de

repasses ao
INPAR e busca
corrigir medida

adotada na
gestão passada

Projeto de lei
propõe regras
mais rígidas

para o
transporte

escolar rural
em Paraíso

página 3página 3



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
9 de Abril de 2025

página 2 Jornal do Sudoeste

CURTAS
MOMENTO ATÍPICO

Vereador Juliano Carlos Reis (Biju) em pro-
nunciamento na Câmara frisou que Paraíso vive
momento atípico, que está se tornando comum
em relação à dengue. Disse que vídeo que tem
sido divulgado pela Câmara para conscientiza-
ção de algumas pessoas que infelizmente têm
cultura porca, são acumuladoras, e conseguem
prover que tenham dengue dentro da própria re-
sidência.

FUMACÊ

Biju disse do início da utilização do chamado
“fumacê” em Paraíso no combate a focos de
mosquitos transmissores da dengue. E boa parte
das pessoas vibraram, mas não há graça ne-
nhuma nisso para o município paraisense. O
“fumacê” veio por causa da evolução de casos
suspeitos, e nossa cidade não está nada bem
quanto à dengue, explicou. E o que me deixa
chateado é que há quem queira colocar a culpa
no poder público. “Não adianta a “querida” equi-
pe de Zoonoses se esforçar, se parte da popu-
lação continuar jogando lixo, igual estão fazen-
do. A maior parte dos focos estão nos quintais”,
afirma Biju.

IMPORTUNAÇÃO

Semana passada, motorista de um veículo
escolar foi denunciado por suposta importuna-
ção sexual a uma aluna durante trajeto para
escola em Guardinha. Segundo a aluna, ele te-
ria tentado beijá-la à força. Conforme anuncia-
do, a Promotoria da Infância e Juventude e o
Conselho Tutelar deverão acompanhar o caso.
Foi homologada a prisão do motorista, e lhe
concedida liberdade provisória.

PROTEÇÃO

Autoria do vereador Roney Vilaça, deu en-
trada na Câmara de São Sebastião do Paraíso,
projeto de lei que institui uma série de medidas
preventivas e segurança no transporte escolar
rural do município. O foco, conforme justifica, é
a proteção de crianças e adolescentes, e vem
em resposta ao recente caso de mportunação
ocorrido semana passada em Guardinha. “Qui-
sera eu, que esse fosse um fato isolado. Infeliz-
mente, não é. Todo agressor é, em si, um co-
varde, que se fale do silêncio da vítima, ou na
tenta desacreditar a denúncia”, disse.

CENTRO SOCIAL I

Equipe técnica da Secretaria Municipal de
Obras fez a apresentação para o prefeito Mar-
celo Morais e secretário municipal de Esportes,
Daniel Duarte Naves, do projeto de reforma do
Centro Social I, ao lado da antiga Estação São
Paulo e Minas, atual sede do Corpo de Bombei-
ros. Desativado há alguns anos, dado sua posi-
ção estratégica para atendimento de diversos
bairros, sua reativação é sempre reivindicada.

REFORÇO

O Instituto de Previdência dos Servidores Pú-
blicos Municipais de São Sebastião do Paraíso
(INPAR) anunciou, nesta segunda-feira (7), a re-
cuperação de R$ 1,5 milhão para a previdência
do município. Com essa conquista, os investi-
mentos realizados nos últimos três anos somam
R$ 12,5 milhões, sendo R$ 6,4 milhões aplica-
dos apenas nos últimos cinco meses, o que evi-
dencia uma gestão responsável e estratégica
dos recursos previdenciários.

RETIDOS NO INSS

Segundo o vice-prefeito Daniel Tales, que
acompanha de perto a reestruturação do INPAR,
a recuperação desses recursos representa um
avanço significativo após um longo período de
má gestão. “Durante mais de 20 anos, milhões
de reais permaneceram retidos no INSS. Re-
cursos que deveriam estar sendo utilizados para
garantir o futuro dos servidores acabaram para-
lisados por falhas administrativas”, afirmou.

MEMÓRIA PARAISENSE

Hoje, 9 de abril, completam-se 33 anos da
criação do Instituto de Previdência dos Servido-
res do Município de São Sebastião do Paraíso,
criado pela Lei Municipal 2.000. Atualmente é
regido pela Lei Municipal 3.005 de 11/04/2003,
o INPAR é uma autarquia municipal dotada de
personalidade jurídica de Direito Público, e
patrimônio próprio, com autonomia técnica, ad-
ministrativa e financeira (Extraído do livro
Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

ALMG EM PROL DO FORTALECIMENTO
DA DEFESA CIVIL DE MINAS GERAIS

Fábio Caldeira

Doutor em Direito pela UFMG e Analista Político
Em uma iniciativa do Deputado Antônio Carlos Arantes,

atuante parlamentar sempre na defesa dos interesses dos
mineiros, foi lançada pela ALMG a Frente Parlamentar de
Apoio à Defesa Civil, que contou ainda com o apoio de ou-
tros 66 deputados.

As mudanças climáticas e suas consequências impõem
ações efetivas do poder público com planejamento e articu-
lação entre os três entes da federação, poderes instituídos e
a sociedade civil organizada.

Nesse diapasão, uma breve entrevista com o competente
Cel PM Rezende, Coordenador Estadual de Defesa Civil de
Minas Gerais e Chefe do Gabinete Militar do Governador.

- Qual a importância da criação da Frente Parlamentar
em apoio à Defesa Civil?

A criação da Frente Parlamentar representa um avanço
significativo na mudança de paradigma da gestão voltada às
respostas aos desastres para uma gestão voltada aos riscos
de desastres, colocando a prevenção, a preparação e a
mitigação como prioridades na atuação de todo o Sistema
de Defesa Civil. Essa abordagem permite reduzir os danos
causados por eventos adversos por meio da estruturação
das cidades, da capacitação de gestores e agentes locais,
da implementação de políticas públicas eficazes e da articu-
lação entre os diferentes entes federativos e instituições en-
volvidas. Também torna a temática mais transversal nos de-
bates de investimentos em infraestrutura. Além disso, a Frente
Parlamentar fortalece o diálogo entre a Assembleia Legislativa
e as agências de Defesa Civil, especialmente junto aos mu-
nicípios, criando um ambiente propício para a destinação de
recursos, a formulação de legislações mais assertivas e a
sensibilização da sociedade sobre a importância da cultura
de prevenção. O trabalho desenvolvido por essa Frente será
crucial para aumentar a sustentabilidade da aplicação dos
recursos públicos e promover maior proteção aos sistemas
econômicos locais, ou seja, será um grande movimento en-
tre Mineiros pelo desenvolvimento sustentável dos municípi-
os.

- O que representa uma frente criada com 66 dos 77 de-
putados da ALMG?

A ampla adesão de 66 dos 77 deputados estaduais à Fren-

te Parlamentar de apoio à Defesa Civil demonstra um com-
promisso expressivo e suprapartidário com a pauta da ges-
tão de riscos e desastres. Esse nível de engajamento reflete
o reconhecimento, por parte dos parlamentares, da necessi-
dade de investimentos contínuos em prevenção, infraestrutura
resiliente e respostas ágeis a emergências. Além disso, a
forte representatividade dessa Frente Parlamentar na
Assembleia Legislativa reforça a capacidade de mobilização
dos Poderes Executivo e Legislativo, promovendo a
destinação de recursos, a elaboração de leis mais eficazes e
o fortalecimento das políticas públicas voltadas à proteção
da população. Com um apoio tão expressivo, a Defesa Civil
de Minas Gerais ganha um canal institucional poderoso para
ampliar sua atuação e garantir que as necessidades dos
municípios sejam atendidas com maior eficiência e agilida-
de. Queremos oferecer amplo conhecimento em torno da
organização das agendas da nossa pasta e com isso avan-
çar para um modelo de governança colaborativa.

- Quais as perspectivas da CEDEC após o lançamento
da Frente Parlamentar?

O lançamento da Frente representa um marco para Mi-
nas Gerais e abre novas perspectivas para o fortalecimento
da gestão de riscos no Estado. Além de estimular o debate
qualificado sobre a prevenção, preparação e mitigação a
desastres, também ampliará a nossa força para a integração
de projetos no Estado que sejam transversais a grandes te-
mas alusivos aos desastres, um caminho que já estamos
percorrendo e prestes a realizar o lançamento público de
importantes iniciativas dessa natureza. Durante todos os en-
contros da Frente que forem promovidos pela Assembleia
Legislativa, equipes da Defesa Civil estarão à disposição para
prestar atendimento direto às prefeituras, auxiliando na ela-
boração de planos de contingência, na captação de recursos
e na implementação de medidas preventivas. Essa articula-
ção mais eficiente permitirá que os municípios tenham um
melhor preparo para enfrentar desastres naturais e
tecnológicos. Por fim, esse movimento acontece com muita
harmonia na Casa Legislativa que têm nos inspirado a refle-
xões do contexto das mudanças climáticas, pauta estimula-
da pela gestão do Presidente da ALMG, Deputado Estadual
Tadeu Leite. Seguiremos fortes, certos de que o nosso lema
encontrou contornos substanciais nessa proposta: "Defesa
Civil, somos todos nós!"

E é por isso que nós deve-
mos continuar numa boa!
Amigos: "Um relógio não
marca a vida. Quando muito
ele divide horas, minutos/ se-
gundos/ décimos". Dá para
lembrar Camões (Luís Vaz,
poeta nacional de Portugal):
Mudam os tempos/ Mudam-
se as vontades/ Muda-se o ser/
Muda-se a confiança/ Porque
tudo é composto de mudan-
ça/ Tomando sempre novas
qualidades... O velho e geni-
al escritor brasileiro Macha-
do de Assis, que aprendeu a
ler compondo tipos tipográfi-
cos na imprensa antiga, per-
guntava: 'Mudaram os tempos
ou mudei eu'.

Bem, sei que nós muda-
mos, mas lá no passado não
tão distante, deixamos nossas
efígies na face dos que já se
foram... quanta gente nobre e
boa e quanta saudade. Se pa-
rarmos no tempo, temos que
recobrar a vida de viver, ine-
vitavelmente temos que reco-

 O TEMPO PASSA,
o tempo voa

brar os valores antigos. A vida
não pode parar, nem o tempo.

Estamos sufocados pela
modernidade globalizada e
parece que não vai parar.
Logo, logo, seremos substitu-
ídos por "viventes" automati-
zados, logo? Antecipados por
outro gênio, Carlitos (Charles
Chaplin) com seu filme geni-
al "Tempos Modernos". Cla-
ro que temos de manter a alma
pura e o coração limpo para
acreditar que a nossa sina nes-
se oceano de inovações do
mundo virtual é buscar a vida
que perdemos vivendo.

O tempo passa, o tempo
voa, a gente cresce, amadure-
ce. A vida é curta, mas vou
viver cada momento que apa-
recer. O tempo é cada vez
menor!

Fernando de Miranda Jorge
ACADÊMICO

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Recomenda-se, sempre que
possível, levemos ao próximo,
palavras de incentivo, de cora-
gem, de estímulo, perseverança
e fé na vida.

No momento ao qual esta-
mos atravessando, é sabido e
sentido por todos, a imensa di-
versidade de desafios a serem
enfrentados, ou seja; problemas
de toda natureza. A sensação é
que a fatura chegou e que não
cabe negociação em prorrogar o
seu resgate. Nem que seja em
pequenas parcelas, ela se apre-
senta sem dó e nem piedade, exi-
gindo as providências imediatas.
Mas também é necessário que
tenhamos a consciência de que
todas as dores, todas as mazelas
ao qual estamos enfrentando,
foram por nós mesmos adquiri-
das e desenvolvidas no merca-
do da vida.

Mas vejam só, a grandio-
sidade do amor de Deus e Jesus
para conosco. Ao longo das
existências, foram direci-onados
a terra, espíritos em níveis adi-
antados, para que fossem dei-
xando ao longo do caminho, es-
truturas de socorro e abrigo, aos
irmãos que logo se apresentari-
am e que peregrinariam nessa
jornada.

O espiritismo, já teve a hon-
ra de ter podido contar com vá-
rias personalidades reencarna-
das em nosso meio, para que,
com seus exemplos de abnega-
ção, desprendimento e humil-
dade, muito pudessem nos en-
sinar.

O espiritismo junto às casas
espiritas e seus orientado-res,
nos esclarecem que as mazelas
ao qual estamos vivenciando,

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
VENHA! COMECE AGORA

nascem dentro de nós e são por
nós mesmos, cultivadas e desen-
volvidas. A partir do momento
que aceitarmos e nos dispormos
a enfrentar essa fraqueza, esta-
remos dando o primeiro passo
rumo ao alívio das dores e do
fardo, rumo ao resgate da fatura
parcelada.

Para encontrarmos o cami-
nho da paz e da alegria cristã,
necessário se faz, extirparmos
de nosso interior, os sentimen-
tos de raiva, de ódio, do rancor,
da inveja, da descrença, da ig-
norância, do desamor e princi-
palmente do EGOÌS-MO.  São
todas essas ervas daninhas, que
ao longo de nossa caminhada
vamos desprevenidos cultivan-
do, sendo elas as causadoras
responsáveis de tantos ou de to-
dos os males que assolam a hu-
manidade. No dia em que vi-
brarmos no Amor, na Fé, na
Humildade, na Caridade e na
certeza do Amor do Cristo, es-
taremos com certeza viven-
ciando o tão desejado mundo de
regeneração.

Que busquemos primeira-
mente dentro de nós, as mudan-
ças regeneradoras e ao irmos nos
sentindo libertos, que não es-
queçamos de estendermos as
mãos, aos irmãos que se arras-
tam pelos caminhos que um dia
já percorremos. Esforcemo-nos
nessa busca, nessa mudança,
acreditando e tendo a certeza
que todos somos capazes.

Muita Paz!!

UEK - União Espírita de Kardec
São Sebastião do Paraíso- MG

07/04/2025
João Batista Brandão
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Um promotor de Justiça que
atua no interior do Estado de
São Paulo foi vítima de furto na
tarde deste domingo (6), em São
Sebastião do Paraíso. O crime
ocorreu na Praça Comendador
João Alves, conhecida como
Praça da Fonte, localizada na
região central da cidade.

De acordo com informações
apuradas, a vítima estava sen-
tada em um dos bancos da pra-
ça e havia colocado ao seu lado
a carteira, os óculos e um apa-
relho celular da marca Moto-
rola. Em determinado momen-

Promotor de Justiça
é vítima de furto na

Praça da Fonte
to, um indivíduo não identifica-
do se aproximou em uma bici-
cleta  de cor vermelha e prata,
vestindo bermuda jeans, cami-
sa verde clara, chinelo preto e
utilizando um chapéu.

O suspeito agiu rapidamen-
te, apoderando-se do celular do
promotor, e fugiu em direção à
área central da cidade. A vítima
ainda tentou persegui-lo, mas
não conseguiu alcançá-lo. A Po-
lícia Militar foi acionada e rea-
lizou diligências nas imedia-
ções, mas até o momento o au-
tor do furto não foi localizado.

Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordinária
da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, segunda-
feira, 7 de abril, deu entrada o
Projeto de Lei nº 5.708/2024, de
autoria do vereador Roney Vila-
ça. A proposta institui uma sé-
rie de medidas de prevenção e
segurança no transporte escolar
rural do município, com foco na
proteção de crianças e adoles-
centes, e surge em resposta a um
caso recente de importunação
sexual envolvendo um motoris-
ta escolar e uma estudante de 17
anos, ocorrido no distrito de
Guardinha.

Após a leitura do projeto em
plenário, foi exibida uma repor-
tagem jornalística detalhando o
episódio, registrado no dia 2 de
abril, quando uma aluna denun-
ciou um motorista de 42 anos
por tentativa de beijo forçado e
comportamento inadequado
durante o trajeto até a escola. O
acusado chegou a ser preso em
flagrante, mas obteve liberdade
provisória no dia seguinte, me-
diante cumprimento de medidas
cautelares.

Em seguida, Vilaça utilizou
a tribuna para justificar a apre-
sentação do projeto e contex-

Projeto de lei propõe regras
mais rígidas para o transporte

escolar rural em Paraíso
Proposta sugere uso de câmeras, cartilhas informativas e proíbe passageiros

ao lado do motorista até o completo preenchimento do veículo
tualizar a proposta diante da gra-
vidade do fato. Em seu pronun-
ciamento, o parlamentar decla-
rou: “Quisera eu que esse fosse
um fato isolado. Infelizmente,
não é. Todo agressor é, em si,
um covarde. Ele se vale, inici-
almente, do silêncio da vítima.
E, quando ela rompe esse silên-
cio, tenta descredibilizar a de-
núncia”, disse.

O vereador destacou que a
proposta nasceu do compromis-
so com políticas públicas vol-
tadas à segurança de crianças,
adolescentes e mulheres, e afir-
mou que a medida poderá futu-
ramente ser estendida também
ao transporte escolar urbano,
caso haja regulamentação por
parte do Executivo.

Entre os principais pontos
do projeto, estão a obrigatori-
edade de capacitação dos mo-
toristas escolares por meio de
cursos voltados ao Estatuto da
Criança e do Adolescente, com
foco na prevenção ao abuso e à
exploração infantil. O não cum-
primento da exigência poderá
resultar em perda da autoriza-
ção para atuar no transporte es-
colar; regras para ocupação dos
assentos: o banco ao lado do
motorista só poderá ser ocupa-
do após o preenchimento dos

demais lugares do veículo,
como forma de aumentar a dis-
tância entre o condutor e os pas-
sageiros, especialmente em áre-
as rurais isoladas; instalação de
câmeras de segurança com gra-
vação de áudio e vídeo, com
armazenamento mínimo de 24
horas, para que as imagens pos-
sam ser acessadas por autorida-
des competentes ou mediante
fiscalização da Prefeitura; dis-
tribuição de cartilhas educativas
em todos os veículos escolares,
elaboradas pelo poder público,
contendo orientações claras so-
bre os crimes sexuais mais co-
muns contra crianças e adoles-
centes, além de informações
sobre os canais de denúncia e
formas de agir em situações de
risco, e responsabilização civil
e criminal de motoristas e pro-
prietários que agirem com dolo
ou má-fé na adulteração,
ocultação ou destruição das
imagens gravadas, em caso de
suspeita ou ocorrência de crime
no interior do veículo.

Durante sua fala, Roney
enfatizou a importância da in-
formação como ferramenta de
proteção e destacou que muitas
crianças ainda são vítimas por
falta de orientação. “A informa-
ção liberta. Crianças estão sen-

do abusadas diuturnamente por-
que não sabem nem que estão
sendo abusadas. E muitos pais
não sabem nem quais são os
canais de denúncia”, afirmou.

Ao final de sua fala, o verea-
dor fez um apelo aos colegas da
Casa: “Peço a sensibilidade dos
pares desta Casa para se debru-
çarem sobre esse projeto e, quem
sabe, colaborarem com novas
ideias ou emendas que fortale-
çam ainda mais a segurança das
nossas crianças e adolescentes
no transporte escolar”, concluiu,
visivelmente emocionado.

O projeto foi aprovado como
objeto de deliberação e agora
segue para análise das comis-
sões permanentes da Câmara,
em especial a Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação, e
a Comissão de Segurança Públi-
ca e Trânsito. As comissões irão
analisar a legalidade, a viabili-
dade e a constitucionalidade da
proposta antes que ela retorne
ao plenário para votação.

A expectativa é que a inicia-
tiva avance com agilidade, di-
ante da comoção causada pelo
caso recente e do clamor por
medidas concretas que ofere-
çam maior proteção às crianças
que dependem diariamente do
transporte escolar no município.

Um adolescente de 17
anos foi apreendido domin-
go em São Sebastião do Pa-
raíso, após pilotar uma mo-
tocicleta Honda CB 300R em
alta velocidade, desobede-
cendo ordens de parada da
Polícia Militar e realizado
manobras perigosas no cen-
tro da cidade.

Durante a tentativa de
fuga, o jovem caiu da moto e
teria resistido à abordagem,

Adolescente é
apreendido após
direção perigosa
e desacato à PM

sendo necessário o uso de téc-
nicas de defesa para contê-lo.
Ele admitiu ter ingerido bebi-
da alcoólica e disse que pilo-
tava “para fazer graça com a
cara da polícia”.

A moto foi apreendida e o
menor conduzido à UPA, e de-
pois à delegacia, acompanha-
do pelo pai. Responderá por
atos infracionais análogos a
direção perigosa, embriaguez
ao volante e resistência.

Por Ralph Diniz

Na sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso realizada na úl-
tima segunda-feira, 7, deu en-
trada o Projeto de Lei nº 5.707/
2024, protocolado no dia 5 de
abril, de autoria da vereadora
Daiane Jesus de Oliveira
Andrade. A proposta tem como
finalidade modificar o artigo 52
da Lei Municipal nº 3.005/2003,
que trata do regime de previdên-
cia dos servidores públicos mu-
nicipais.

A proposta busca antecipar
a data-limite para o repasse das
contribuições previdenciárias
dos servidores ao Instituto de
Previdência dos Servidores do
Município de São Sebastião do

Projeto propõe antecipação de repasses ao INPAR e
busca corrigir medida adotada na gestão passada

Proposta altera artigo da Lei nº 3.005/2003 e antecipa o prazo para repasse das contribuições previdenciárias dos servidores ao INPAR

folha de pagamento pelos ór-
gãos empregadores e recolhidas
ao INPAR até o dia 10 (dez) do
mês subsequente ao de referên-
cia, juntamente com relação
identificadora dos respectivos
segurados contribuintes.”

Já o segundo artigo dispõe
sobre a entrada em vigor da lei,
que passará a valer a partir da
data de sua publicação, caso
aprovada em definitivo e sanci-
onada pelo Executivo.

Durante a sessão, o projeto
foi aprovado como objeto de
deliberação, o que significa que
poderá seguir normalmente para
tramitação interna na Casa. A
matéria foi então encaminhada
para análise da Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação,
que será responsável por emitir

Paraíso – INPAR, fazendo com
que o recolhimento seja efetua-
do até o dia 10 de cada mês, e
não mais até o dia 20, como pre-
vê atualmente a Lei nº 4.435/
2017, aprovada durante a ges-
tão anterior.

Segundo a vereadora, a al-
teração feita em 2017, que es-
tendeu o prazo para o dia 20,
acabou prejudicando o fluxo de
caixa do INPAR, dificultando o
cumprimento de obrigações por
parte do instituto. “A antecipa-
ção permitirá ao INPAR cumprir
seus compromissos de forma
oportuna e célere, sem prejuízos
administrativos e financeiros”,
afirmou Daiane, em sua justifi-
cativa anexada ao projeto.

Ainda de acordo com a par-
lamentar, a medida não gera

impactos orçamentários nem
cria novas despesas ao municí-
pio, uma vez que trata apenas
da data de transferência dos va-
lores que já são descontados da
folha de pagamento dos servi-
dores. “As contribuições são
retidas automaticamente dos
salários e já possuem previsão
orçamentária, ou seja, não se
trata de uma despesa nova, mas
de um ajuste de calendário que
reforça o equilíbrio previdenci-
ário local”, pontuou.

O projeto é objetivo e dire-
to, contendo dois artigos. O pri-
meiro deles apresenta a nova
redação do caput do artigo 52
da Lei nº 3.005/2003, que pas-
sa a vigorar da seguinte forma:
“As contribuições devidas pelos
segurados serão deduzidas em

parecer técnico sobre a legali-
dade, constitucionalidade e mé-
rito da proposta.

Caso avance nas próximas
etapas e receba parecer favorá-
vel, o texto será encaminhado
para discussão e votação em ple-
nário. A expectativa é que isso
ocorra nas próximas semanas,
dependendo do tempo de análi-
se da comissão permanente.

O Projeto de Lei nº 5.707/
2024 tem chamado a atenção de
servidores públicos e de repre-
sentantes sindicais, que veem na
proposta uma oportunidade de
reforçar a saúde financeira do
INPAR e assegurar maior
previsibilidade na gestão dos
recursos, garantindo segurança
no pagamento dos benefícios
previdenciários a servidores ati-

vos, aposentados e pensionistas.
A vereadora Daiane Andrade

tem defendido pautas ligadas à
valorização do serviço público
e à transparência na gestão dos
recursos previdenciários. Se-
gundo ela, o projeto representa
“um passo importante para res-
taurar medidas que foram mo-
dificadas sem debate amplo, e
que afetaram diretamente o bom
funcionamento do instituto de
previdência”.

Agora, cabe à Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
da Casa emitir parecer e delibe-
rar sobre a continuidade da
tramitação. O tema deve voltar
ao plenário em breve, para que
os demais vereadores possam
discutir e votar sua aprovação
definitiva.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
GERAL ORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO

REGIONAL DOS ENGENHEIROS,
ARQUITETOS E AGRÔNOMOS EM

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
CNPJ- 64.477.789/001-59

Eu João Eder Pimenta de Souza, CPF: 097.090.956-
09 e RG MG 15.827.078 SSP MG, Filiação – Pai: Lucio
Pimenta de Souza, Mãe: Carla Giacchero Pimenta de
Souza, Brasileiro, casado, E-MAIL: contato@areassp.
com.br, residente e domiciliado á rua Geraldo Marcolini,
1236 – Bela Vista – São Sebastião do Paraíso MG – CEP
– 37951-218. Presidente da Associação Regional dos
Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos em São Sebastião
do Paraíso – AREA – CNPJ 64.477.789/0001-59, de acordo
com o artigo 44 do Estatuto Social, convoca os senhores
associados para comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINARIA, a ser realizada no dia 29 de abril de 2025
(terça-feira), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos) em primeira chamada, no SALÃO SOCIAL DA
AREA/CREA-MG, à Rua Argentina, 115- Jardim América
– São Sebastião do Paraíso, MG, total de oitenta
associados ativos existentes quando deliberará com 50%
(cinquenta porcento) mais 1 (um) do número total de
associados

Não havendo quórum, ficam os associados desde já
convocados para comparecerem à segunda convocação
às 19:30 hrs (dezenove horas e trinta minutos), quando
deliberará com a presença mínima de 12 associados.

A ordem do dia da Assembleia é a seguinte:
PRIMEIRO: Prestação de contas do conselho de
Administração, relativo ao exercício de 2024.
SEGUNDO: Relato das atividades do ano de 2024.
TERCEIRO: Ações a serem realizadas em 2025.
QUARTO: Assuntos abertos aos associados.

Engenheiro Ambiental João Eder Pimenta de Souza
Presidente da AREA-SSP

São Sebastião do Paraíso, 02 de abril de 2025

Na tarde deste sábado (5)
por volta das 14 h, o Corpo
de bombeiros foi acionado
para conter incêndio em uma
empresa no Parque Industri-
al João Fernando Zanin, saí-
da para São Tomás de
Aquino.

Incêndio em indústria no Parque Industrial
João Fernando Zanin em Paraíso

As chamas atingiram uma
câmara de isolamento usada
na secagem de fibra de
colágeno, mas graças a ação
rápida de funcionários que
desligaram a energia e usa-
ram hidrantes e extintores, o
fogo foi parcialmente conti-

nho antes da chegada dos
bombeiros.

A equipe atuou no comba-
te às chamas nos equipamen-
tos e painel término, e no
rescaldo, evitando que o fogo
se espalhasse por outras áreas
do galpão.

A suspeita é de que o in-
cêndio tenha começado por
superaquecimento. Ninguém
ferido, e os danos foram ma-
teriais.

O Corpo de Bombeiros re-
força que manutenções pre-
ventivas são fundamentais.

FOTOS: Reproduçaõ
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LIONS CLUBE

O Lions Clube de São Sebastião do Paraí-
so, realizou na quinta-feira, 27 de março, a so-
lene assembleia do mês onde recebeu seus as-
sociados e ilustres convidados.

Em comemoração do mês das mulheres, foi
entregue uma linda homenagem de Mérito
Leonístico à Lucélia Ozelim de Lima Pimentel,
Intérprete de Libras e Membro Efetivo da Aca-
demia Paraisense de Cultura. Ouvimos pelas
palavras do CL Romulo Aguiar, o lindo e ex-
tenso currículo da homenageada.

Também foi explanado pelo nosso compa-
nheiro, a história sobre como surgiu o “Dia In-
ternacional da Mulher”, comemorando mun-
dialmente no dia 8 de março.

Em noite solene, Lions Clube presta
homenagens de Mérito Leonístico
e pelo Dia Internacional da Mulher

Tivemos também a presença do nosso Só-
cio Honorário e amigo, André Cruvinel, presi-
dente da Academia Paraisense de Cultural, jun-
tamente com sua esposa Aline Cruvinel que
fizeram parte da composição da Mesa Diretiva.

Aniversariantes do mês receberam uma
lembrança e um parabéns calorosos de todos:
Cal Maria José Rodrigues Gomes; CaL Ione
Júlia Cabral; CL Joel Henrique da Silva e o
companheiro e secretário CL Eder Rodrigues
de Oliveira.

Logo após a cerimónia, foi servido um de-
licioso jantar, feito com muito carinho pela nos-
sa amiga Maria Aparecida Prates.

Lions Clube de São Sebastião do Paraiso

Por Nelson Duarte

Guaxupé viveu momentos
de terror na madrugada desta
terça-feira (8), quando crimino-
sos fortemente armados ataca-
ram a agência da Caixa Econô-
mica Federal no Centro da ci-
dade. O crime ocorreu por vol-
ta da 1h45, na Avenida Doutor
João Carlos com uso de explo-
sivos, armas de grosso calibre e
ataques simultâneos contra for-
ças de segurança.

Um grupo de homens arma-
dos invadiu a agência bancária
utilizando armas de grosso ca-
libre e explosivos. Ao mesmo
tempo, outros criminosos dispa-
ravam contra o quartel da Polí-
cia Militar e a base da Guarda
Civil Municipal, numa ação co-
ordenada para impedir a reação

Criminosos atacam agência da Caixa em Guaxupé
e promovem terror durante a madrugada

Explosões, tiros e confronto com forças de segurança deixaram a cidade em estado de alerta.
Cinco veículos usados por criminosos foram encontrados na zona rural de Monte Santo.

câmeras de segurança flagraram
pelo menos seis criminosos des-
cendo de veículos e atirando
contra o quartel durante a ofen-
siva.

Ainda não há confirmação
oficial se os bandidos consegui-
ram levar dinheiro da agência.
Suspeitos foram seguidos por
uma viatura da Guarda Munici-
pal, que acabou sendo alvo de
disparos vindos da traseira de
um dos veículos usados pela
quadrilha.

Cinco veículos utilizados
por assaltantes foram encontra-
dos ainda de manhã, na zona
rural de Monte Santo de Minas.
Um dos veículos estava tomba-
do. Policiais continuam fazen-
do levantamentos. Uma das pre-
ocupações foi a preservação dos
locais para que a Polícia Técni-
ca fizesse seu trabalho de pra-
xe, visando a identificação de
criminosos envolvidos, que
numa estimativa inicial, pode

das forças de segurança.
Um policial militar, que es-

tava de plantão no interior do

quartel, ficou ferido na mão por
estilhaços de vidro causados
pelos disparos. Imagens de

chegar a 15 elementos. A ope-
ração segue em andamento e
mobiliza policiais civis, milita-
res do 43.º BPM (São Sebasti-
ão do Paraíso), do 12.º BPM
(Passos), além de equipes da
Polícia Civil, do BOPE, com

apoio do Comando de Aviação
do Estado e Polícia Federal.

Moradores da cidade relata-
ram momentos de pânico nas
redes sociais. "Acordaram a ci-
dade inteira com tiros e explo-
sões", escreveu uma moradora.

FOTOS: Reprodução Rede Sociais
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2077

IMÓVEIS

• ALUGA-SE: SALA COMER-
CIAL NO CENTRO DA CIDA-
DE. Cerca de 100m². Locali-
zado na Rua Capitão Pádua,
1.111. Tratar pelos telefones/
whatsapp (35) 99975-0992 ou
99951-4141

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente
localização, onde funcionou o
Sebrae e o banco Sicoob na
Lagoinha. São 234m². Em
frente ao anexo da prefeitura.
Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima
localização, amplo com
230m2, estacionamento na

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936),  1.000
Réis (1 moeda centenár io
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927),  1.000
Réis (1  moeda de 1939) ,
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novembro
de 1889), 100 Réis (1 moe-
da de 1930), 100 Réis (1 mo-
eda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901) ,  100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200  Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937).  TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

IGUALDADE
Eliana Mumic Ferreira

Igualdade é um privilégio concedido ao ser hu-
mano, a todos, sem distinção por graça e amor de
Deus.

Mas, por isso, a Igualdade é um Direito e um
Dever de Amor e de Respeito a si mesmo e aos
demais; as diferenças são partes do todo, de hu-
manidade em todo e qualquer lugar ou fases de
evolução.

Seja Branco, seja Preto, Pardo, Índio ou Ama-
relo, povos de qualquer raça, língua, cultura ou
nação, cada qual tem os Direitos e os Deveres
como iguais.

Jesus Cristo nos deixou em seu novo testamen-
to, o mandamento de Deus: "Amai-vos uns aos
outros" e haja paz entre vós, Ele eu, você e ela
somos Um e somos Nós.

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA (APC)

porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tra-
tar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 222
m² no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o Rio
Santana. Servida por possan-
te fonte de água mineral, casa
grande avarandada e árvores
frutíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar com
frutas, poço artesi-ano, pon-
to de comércio, localizado
próximo da estrada do Mor-
ro Vermelho, à 7 km de Pa-
raíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone (35) 3591-4231 –
(35) 99144-7679 -  Monte Santo de Minas/MG
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Quando completou de-
zoito anos, ganhou o pri-
meiro relógio - naquela
época, ainda se usava no
pulso - e, desde então,
nunca parou de se atrasar.

Pode parecer um
contrassenso, mas quem
jogava contra mesmo era
o próprio tempo. O que
acontece é que o relógio
lhe dera uma falsa sensa-
ção de previsibilidade e
divisibilidade de momen-
tos, e ele, confiando que
todos os envolvidos cum-
pririam os encaixes acor-
dados, era trapaceado
pelas horas que invaria-
velmente aceleravam.

E lá estava ele, nova-
mente atrasado para um

compromisso qualquer,
pelo menos uns dez minu-
tinhos.

Resolveu comprar um
despertador e o botou na
cabeceira, mas o tique-
taque gritava pra ninguém
ouvir. O mesmo se deu
com os sucessivos alar-
mes programados no tele-
fone celular, tempos de-
pois.

A situação andou a es-
sas tantas até que, em um
dia torto, o despertador
parou, o ladrão lhe tomou
o relógio e o celular, e o
sol se escondeu. Qual não
foi a surpresa: desde en-
tão, privado da constante
consulta às horas, nunca
mais se atrasou.

CONTRA-TEMPO
por André Rodrigues Pádua

Oh triste caixa de texto
vazia. De você não desvio
nem guardo mágoas. Me
recolho. Te encontro nas
mais banais elucubra-
ções, nas notas metafísi-
cas, nos delírios auditivos
que já conheço de outro-
ra. Hoje mesmo, falo dian-
te de ti. Você que se im-
pregna na mancha do
meu tato. É pra você, ma-
téria de luz, em que fiz fer-
vilhar essa tinta que nos
cobre.

Pra você, folha solta,
quero dizer do que vi. An-
dando como um louco,
entre vielas e bolsos, nos
fiapos daqueles que inver-
tem a moral. Que infestam
a viagem com ares pere-
cíveis.

E digo, mansamente:
nossa vez não tem volta.
Tal como a bola que chu-
tamos pelo muro do vizi-
nho. Ou pela frase risca-
das no giz que foi apaga-
da para a nova leva.

Se você também quiser
ir, por estes sinistros tú-
neis sozinho, te peço, vol-
te um pouco antes do que
achar justo. Mas beba do
bolor e veja a rua subir
pela via. Não há nenhum
perigo em consultar a ter-
ra. Ela sempre dirá sobre
as cores mais fundas
onde grudam raízes. Tudo
bem.

Ou aguente a madru-
gada entortar, você consi-
go mesmo, num ponto
sem saber que horas che-
gará o próximo trem.

Estou no meu quarto,
encho-me de prazer. O
que eu tenho são minhas
pernas dobradas, um ce-
lular velho em que mal me
comunico. Eu preservo o
maço de cigarro no fim

enquanto toca um som.
Letras num papel, mais
letras, latões esvaziando.
Música. O cinzeiro de vi-
dro guardando as cinzas.

Mais: meu relógio suí-
ço parado, fora do pulso.
O copo lagoinha pela me-
tade. Um fósforo como
marca página no livro do
Rimbaud. Minha sede.
Meus despropósitos.

Porém, ao menos, ne-
nhuma preocupação ago-
ra. Vejo a vista pra Serra
do Curral. A lua zumbe e
não sinto medo. Vou a
qualquer lugar. Tenho
boca. Sei falar um portugu-
ês bem reto e... terno?
Sim, sei falar com ardor e
maciez. Não quero supor
vantagem, só comentando.

Daí, andante, encho
meus ouvidos de asfalto.
Numa jogada prego mi-
nhas ideias no ar. E elas
despencam da fruteira,
maduras, velhas.

E amanhã, de novo.
Tomo banho e não verifi-
co no espelho. Já conhe-
ço a roupa que uso.

Ah, minha luxuria, de-
vassidão, desejo sem limi-
te, libido, sirvam-me des-
sa taça. Fiquemos por
isso.

Essa conversa nunca
aconteceu. Pra você: se
invade de livros, me deixe
em paz ouvindo Harold
Budd, Yuseef Latef,
Cabaret Voltaire. Sai pra
longe e veja outro pasto.
Me deixa na minha, con-
tando meus dedos, deco-
rando o alfabeto e a
tabuada. Assim, talvez se-
jamos felizes, cada um no
seu canto, vivendo as vis-
tas, calçando sapatos...

Nada demais, de você
eu já gosto.

SEM TÍTULO
por Murilo Caliari

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG
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NORDISK ANUNCIA EXPANSÃO EM MONTES CLAROS
A indústria farmacêutica Novo Nordisk anunciou, nessa

segunda-feira (7), a expansão de sua fábrica em Montes
Claros. A unidade receberá novos R$ 6,4 bilhões, o maior
investimento individual em ampliação de uma empresa
farmacêutica privada na história do Brasil. O anúncio do
investimento histórico foi feito pelo presidente mundial da
Novo Nordisk, Lars Fruergaard Jargensen. O aconteci-
mento, aberto pelo prefeito anfitrião Guilherme Guimarães,
trouxe a Montes Claros o presidente da República, Luís
Inácio Lula da Silva, o vice-presidente, Geraldo Alckmin,
e os ministros Fernando Haddad (Fazenda), Alexandre
Padilha (Saúde), Macaé Evaristo (Direitos Humanos e da
Cidadania), Alexandre Silveira (Minas e Energia) e Luciana
Santos (Ciência, Tecnologia e Inovações). (Gazeta Norte-
Mineira) https://gazetanm.com.br/novo-nordisk-anuncia-
expansao-de-r-64-bilhoes-em-montes-claros/

ARAGUARI RECEBE INVESTIMENTOS
Araguari está recebendo um investimento de R$ 4,6

milhões para modernizar e otimizar os sistemas de
abastecimento de água, saneamento e drenagem pluvial.
O financiamento é proveniente da cobrança pelo uso da
água, recurso direcionado ao município pelo Comitê da
Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari). Dentro
do escopo deste projeto, o CBH Araguari, em parceria com
a Abha Gestão de Águas, realizou afiscalização das
atividades de cadastramento das redes no município.
(Gazeta do Triângulo – Araguari) https://gazetado
triangulo.com.br/araguari-recebe-recursos-para-otimizar-
abastecimento-de-agua-e-drenagem-pluvial/

NANUQUE EXPORTA US$ 29,92 MI EM 2025
Entre janeiro e março de 2025, as exportações de Minas

Gerais totalizaram US$ 9,22 bilhões e as importações US$
4,35 bilhões, resultando em um superávit de US$ 5,6
bilhões. Apenas em março, o superávit foi de US$ 2,4
bilhões. Na comparação com março de 2024, as
exportações avançaram 8,9% e as importações, 17,9%.
Os municípios de Varginha, Araxá, Guaxupé, Conceição
do Mato Dentro, Nova Lima e Paracatu foram os destaques
do mês, com vendas para outros países somando US$
1,3 bilhão. Com superávit de US$ 6,67 mi em março,
balança comercial de Nanuque já acumula US$ 29,92 mi
em 2025. (Em Tempo – Nanuque) https://jornalemtempo.
com/com-superavit-de-us-6-67-mi-em-marco-balanca-
comercial-de-nanuque-ja-acumula-us-29-92-mi-em-2025

BR 040 RECEBE MELHORIAS
A EPR Via Mineira intensificará as obras de manutenção

e recuperação na BR-040 ao longo desta semana, entre
os dias 7 e 13 de abril. As intervenções vão abranger oito
municípios mineiros, no trecho entre Belo Horizonte e Juiz
de Fora, com destaque para os trabalhos no viaduto do
Mutuca, em Nova Lima — ponto estratégico para quem
trafega entre a capital e o interior do estado. As cidades
contempladas nesta etapa são Belo Horizonte, Nova Lima,
Cristiano Otoni, Conselheiro Lafaiete, Ouro Preto, Alfredo
Vasconcelos, Barbacena e Juiz de Fora. (Jornal Correio
da Cidade – Conselheiro Lafaiete) https://www.jornal
correiodacidade.com.br/noticias/41025-obras-da-epr-via-
mineira-avancam-em-oito-municipios-viaduto-do-mutuca-
e-destaque

CESTA BÁSICA SOBE EM VARGINHA
Pelo segundo mês consecutivo, o Índice da Cesta

Básica de Varginha (ICB -Varginha) apresentou alta, desta
vez de 4,53%, no início de abril em comparação com
março. Feijão carioquinha, café em pó, tomate e pão
francês foram os produtos com as maiores elevações.
Considerando o período de doze meses, o valor da cesta
básica na cidade acumula alta de 6,92%. Esta pesquisa é
realizada de forma conjunta pelo Instituto Federal do Sul
de Minas (Campus Carmo de Minas), Departamento de
Pesquisa do Unis e Geesul. A coleta de preços dos 13
produtos que compõem a cesta básica nacional de
alimentos é realizada na primeira semana de cada mês.
(Gazeta de Varginha) https://www.gazetadevarginha.com.
br/post/em-abril-valor-da-cesta-b%C3%A1sica-sobe-na-
cidade-de-varginha

LOTEAMENTOS FATURAM R$ 3 BILHÕES
Com a alta demanda e a crescente valorização, o setor

de loteamentos segue aquecido em Minas Gerais. Em
2024, o segmento imobiliário alcançou R$ 3 bilhões em
Valor Geral de Vendas (VGV) no Estado, um crescimento
de 20% na comparação com o ano anterior, conforme
aponta o estudo de mercado encomendado pela
Associação das Empresas de Loteamento e
Desenvolvimento Urbano de Minas Gerais (Aelo-MG). Ao
todo, foram lançadas 9.943 unidades entre janeiro e
dezembro em Minas Gerais – número inferior ao registrado
em 2023, quando chegou a 11.165 no ano. (Diário do
Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/setor-
loteamentos-demanda-crescimento-minas-gerais

PROMAE ALIMENTA QUASE 20 MIL ALUNOS
Responsável por garantir alimentação escolar segura,

saudável e de qualidade para milhares de alunos da rede
municipal de ensino, o Programa Municipal de Alimentação
Escolar (Promae) tem papel fundamental no dia a dia das
escolas e Centros de Educação Infantil (CEIs) de Poços
de Caldas. O programa é gerido pela Prefeitura, e todo o
processo nos Centros de Educação Infantil – desde a
elaboração do cardápio, passando pela compra dos
alimentos, até a entrega nos locais – é feito diretamente
pela equipe do Promae. (Jornal Mantiqueira – Poços de
Caldas) https://www.jornalmantiqueira.com.br/2025/04/04/
promae-garante-alimentacao-escolar-de-qualidade-para-
quase-20-mil-alunos-em-pocos

Dia do Jornalista,
7 de abril

Parabéns pelo seu dia jornalista
Pra nós, você faz jornal e revista

É você que nos traz as informações
Mata a fome do saber com canções

Senhor Nelson, queremos saudar seu dia
Ficar sem informações, ninguém gostaria

Saúdo também, meu irmão Adriano
Para escrever a profissão fez plano

Após estudos seu diploma recebeu
Isto depois de alcançar seu apogeu

Valorizemos nossos jornalistas
Também são árduas suas conquistas

Jornalista, profissão muito nobre
Nos ajuda a afastar o saber pobre

A vida, sem Livro, Revista e o Jornal
Vem o conhecimento muito desigual

Os jornalistas trazem informações
E também lindas e belas canções
Faz do nosso cérebro, alquimista
Saudemos neste dia, o jornalista!

Marene Lizareli Paes - Prof.ª formada pela UEMG em Letras
- Português, Inglês e suas literaturas -

Dwlyan Santos

Xadrez gigante
foi uma das

atrações do projeto
"Mentes em Ação"
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Entre os dias 2 e 4 de
abril, o Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso
(CXSSP) marcou presença
na FETEC Agro 2025 com o
espaço "Mentes em Ação",
que contou com xadrez gi-
gante, jogos com peças tra-
dicionais e relógios digitais
oficiais, promovendo mo-
mentos de aprendizado e
interação.

O espaço se transformou
em um ponto de encontro
para todas as idades, com
crianças aprendendo seus
primeiros lances e familiares
animados com a ideia de
levá-las para conhecer o clu-
be. "A energia foi maravilho-
sa. Saímos da FETEC com a
certeza de que o xadrez está
crescendo novamente em
nossa cidade, e queremos
que cada vez mais pessoas
façam parte desse movimen-
to", destacou Andreza de
Cássia, integrante do Conse-
lho Fiscal do clube, profes-
sora e entusiasta do xadrez.

A diretoria do CXSSP
agradeceu à ACISSP pela
oportunidade, apoio e parce-
ria, além de destacar o em-
penho dos voluntários que
contribuíram para o sucesso
da ação. "Foi interessante ver
tantas pessoas se aproximan-
do do xadrez, muitas delas
pela primeira vez, a conexão
foi imediata", destacou
Lázaro Paschoa, vice-presi-
dente do CXSSP e enxadris-
ta.

Com entusiasmo, o ins-
trutor de xadrez Everton
Lima, que também é enxa-

Xadrez gigante foi uma das
atrações do projeto "Mentes em Ação"
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drista, convidou a população
a conhecer o Clube de Xa-
drez e participar das ativida-
des gratuitas oferecidas no
local. "O clube funciona no
3º andar da Arena Olímpica
da Prefeitura Municipal, vin-
culado à Secretaria de Espor-
tes. Estamos de portas aber-
tas para todas as idades, com
aulas gratuitas de segunda a
sexta-feira, das 8h às 11h e
das 13h às 16h. Aos sábados,
às 16h30, promovemos um
torneio amistoso no formato
blitz, também gratuito", ex-
plicou.

Além de estimular o ra-
ciocínio lógico, a concentra-
ção, a criatividade e a toma-
da de decisão, o xadrez é
uma poderosa ferramenta de
desenvolvimento educacio-
nal, inclusão e transformação
social. O CXSSP segue de
portas abertas para todos que
desejam conhecer, aprender
ou aprimorar suas habilida-
des no jogo. Afinal, como fi-
cou evidente durante a
FETEC, o xadrez vai muito
além do tabuleiro: é uma
ponte para a diversão lúdica,
o pensamento estratégico e a
socialização.

Espaço interativo com xadrez
gigante atraiu crianças, jovens e

adultos durante os três dias de feira

• Dos Leitores •

Existem pessoas que não
amam - apenas cicatrizam. Pro-
curam abrigo em corações alhei-
os, não por desejo de construir
algo verdadeiro, mas por medo
de enfrentarem a própria dor so-
zinhas. São carentes disfarçados
de apaixonados, que se aproxi-
mam com intensidade, aquecem
com palavras, encantam com
gestos… e depois partem como
se nada tivesse sido real.

No começo, tudo parece jus-
to, recíproco, bonito. Há brilho
nos olhos, vontade no toque, pre-
sença constante. E por um ins-
tante, dá-se o luxo de acreditar:
"Agora vai, isso é amor." Mas
logo o calor se transforma em
ausência, a constância vira silên-
cio, e a chama que parecia acesa
dos dois lados começa a morrer
sozinha.

É aí que se revela uma das
maiores crueldades emocionais
da atualidade: o uso disfarçado de
afeto. Alguns não querem amar -
só querem aliviar o vazio. Bus-
cam um colo para descansar, um
coração para repousar o caos, um
sentimento para se apoiar. E quan-
do se sentem melhores, simples-
mente vão embora. Sem explica-
ção, sem cuidado, sem olhar para
trás. Deixam para trás alguém que
foi mais remédio do que escolha,
mais curativo do que compromis-
so.

E quem foi verdadeiro, quem
entregou com alma, acaba fican-

do no frio. Tentando aquecer so-
zinho um lugar que antes era
mútuo. Tentando derreter o gelo
com a própria chama - até que
ela também se apague, exausta
de tanto insistir.

A verdade é dura: há muitos
irresponsáveis emocionais. Gen-
te que entra na vida dos outros
sem a menor noção do estrago
que pode causar. Que chama de
conexão o que, no fundo, é só
carência. Que promete presença,
mas entrega ausência. Que ali-
menta um sentimento só até se
curar - e depois larga tudo, como
se emoções fossem descartáveis.

Isso deixa cicatrizes. Faz
com que corações bons comecem
a duvidar do amor. Gente inten-
sa começa a se calar, a se fechar,
a se proteger. Porque amar com
verdade, hoje, virou um ato de
coragem. Uma ousadia num
mundo onde muitos só querem
preencher buracos, não construir
pontes.

Mas há algo que não pode ser
esquecido: quem ama com ver-
dade pode até ser ferido, mas ja-
mais será vazio. Porque dentro
desse tipo de pessoa há uma cha-
ma que não se apaga fácil. Pode
esfriar, pode tremer, pode cho-
rar, mas nunca morre. Porque é
feita de verdade. E a verdade,
mesmo machucada, ainda é mais
forte do que qualquer mentira
disfarçada de amor.

Lucas Borges

Foi real ou necessário?
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No próximo sábado, na
Praça Comendador José
Honório, em São Sebastião
do Paraíso, irá acontecer o
Festival “Rock na Praça”,
de forma gratuita, das 14h
às 22h.

O evento contará com a
participação de cinco ban-
das: Mini Circo do Speto,
Banda Hórus, Professores
do Rock, Cunhados do Rei
e Banda Zap. Além disso,
contará com a presença dos
artesanatos do Ateliê Deco-
ração e Art, Tenda da
Jurema e End Arts, mais o
DJ Guilherme Giubilei co-
mandando o som durante as
trocas de palco.

A realização acontece por
meio do projeto de Lucas
Logan e Rodrigo Cotrim,
através da Lei de Incentivo
Aldir Blanc e em parceria
com a Secretaria Municipal
de Cultura e Turismo.

O ator e músico Rodrigo
Cotrim, idealizador do
evento, falou como surgiu
a ideia do festival e das ex-
pectativas para o próximo
sábado.

“Eu sou uma pessoa que
sempre amei o rock n’ roll,
sempre tive um amor mui-
to grande por este estilo
musical e suas derivações.
Fui um jovem que cresceu
vendo a cidade ter eventos
como “Grito Rock”, “Rock
Beer”, sempre querendo me
envolver de alguma forma.
Tive banda na cidade, a

Festival “Rock na Praça”
acontece no próximo
sábado em Paraíso

Evento acontece na Praça Comendador
José Honório de forma gratuita
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“Adhemar”, desde meus 15
anos de idade”.

A ideia do festival con-
forme Rodrigo, “é um pou-
co de tudo, proporcionar
mais um evento cultural
para a cidade e reavivar
também o rock na cidade,
porque querendo ou não, é
uma cidade que tende a se
fechar em estilos mais cul-
turais devido ao seu regio-
nalismo, como o sertanejo.
Então é poder dar espaço
para as pessoas verem e

para as bandas também po-
derem tocar com o mínimo
de estrutura e com o míni-
mo de som adequado”.

Estou bastante feliz de
poder trazer de novo toda
essa energia e esse movi-
mento cultural que é o rock,
e graças a um edital muito
importante, isso é uma
grande realização para
mim, com a expectativa de
que muitas pessoas vão ao
festival e se divirtam mui-
to, afirma.      (por Rubens Avelar)

Por Ralph Diniz

A crescente onda de casos
de dengue em São Sebastião do
Paraíso tem mobilizado ações
emergenciais e também inicia-
tivas legislativas de conscienti-
zação. Durante a sessão ordi-
nária da Câmara Municipal,
realizada na segunda-feira, 7 de
abril, o vereador Juliano Reis,
o Biju, fez um discurso contun-
dente sobre a situação e apre-
sentou detalhes da aprovação
de um projeto de resolução
voltado à educação e combate
à dengue por meio da exibição
de vídeos informativos na TV
Câmara.

A proposta original foi
apresentada pelo vereador José
Luiz das Graças, o Zé do Érica,
e previa a exibição de vídeos
educativos nas sessões de cine-
ma da cidade. Entretanto, du-
rante análise na Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação,
da qual Biju é presidente, foi
sugerida uma alteração no for-
mato jurídico e no meio de di-
vulgação.

“Para garantir uma aplica-
ção mais prática e imediata, su-
geri que a proposta se tornasse
um projeto de resolução e que
os vídeos fossem veiculados
nas transmissões da TV Câma-
ra, que tem grande alcance e
papel educativo importante.
Mantivemos a essência: pro-
mover saúde pública por meio
da educação e da conscien-
tização”, explicou Biju.

A proposta foi aprovada
com o apoio dos demais vere-
adores e, segundo ele, já está
sendo colocada em prática com
a exibição dos vídeos.

Durante o grande expedien-
te, o vereador ampliou sua fala
para abordar o cenário alar-
mante da dengue no município
e fez um forte apelo à popula-
ção sobre a importância da res-
ponsabilidade compartilhada

Biju propõe ação educativa contra a dengue
e faz alerta contundente à população de Paraíso

Projeto de exibição de vídeos educativos na TV Câmara já está em prática;
Biju cobra conscientização coletiva e respeito aos agentes de combate ao mosquito

no combate ao mosquito Aedes
aegypti. “Estamos vivendo um
momento atípico que está se
tornando comum. A dengue
não escolhe hora, lugar, nem
pessoa. O combate começa por
cada um de nós”, afirmou o
parlamentar.

Biju lamentou a chegada do
“fumacê” (pulverização quími-
ca de inseticida) à cidade, des-
tacando que sua utilização é de-
terminada pelo Estado com
base no número elevado de ca-
sos suspeitos e confirmados —
um indicativo de que a situa-
ção é grave.

“Tem gente que comemora
quando o fumacê chega, mas
isso só mostra que a situação
está ruim. E o fumacê, por si
só, não resolve o problema. Ele
só mata os mosquitos adultos
que estiverem no momento da
aplicação. As larvas continu-
am. E essas só são eliminadas
com limpeza e prevenção”,
alertou.

De forma enérgica, o vere-
ador criticou a cultura do des-
carte irregular de lixo e a
irresponsabilidade de morado-
res que mantêm terrenos sujos
e acumulam objetos que se tor-
nam criadouros do mosquito,
como latas, pneus, entulhos e
calotas. “É revoltante ouvir que
‘o vereador não faz nada’, que
‘o prefeito não faz nada’, en-
quanto a população joga lixo

em terrenos baldios e ignora o
básico. O mosquito está nas ca-
sas, nos quintais das pessoas.
Isso não sou eu que estou di-
zendo, é a equipe técnica da
vigilância”, disse.

Ele também denunciou epi-
sódios de falta de educação e
resistência ao trabalho dos
agentes de endemias, relatan-
do que muitos moradores se
recusam a abrir as portas ou
destratam os profissionais que
estão em campo. “Esses agen-
tes deixam suas famílias em
casa, enfrentam riscos, cortam
as mãos em entulho e são tra-
tados com descaso. São guer-
reiros que merecem respeito. O
mínimo que a população deve
fazer é recebê-los com digni-
dade e colaborar”, destacou, ao
pedir uma moção de aplausos
à equipe da Vigilância em Saú-
de.

De acordo com Biju, so-
mente na legislatura passada,
cerca de 1.800 terrenos foram
notificados por irregularidades
e muitos foram multados. Mes-
mo assim, o vereador reconhe-
ce que a luta contra a dengue
só será eficaz quando houver
consciência coletiva. “Vamos
parar de ser egoístas e enten-
der que dengue é uma respon-
sabilidade de todos. É uma via
de mão dupla. Enquanto a po-
pulação não se conscientizar,
vamos continuar perdendo vi-
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Vereador Juliano Reis faz apelo por conscientização coletiva
no combate à dengue e destaca importância do respeito

aos agentes de saúde em São Sebastião do Paraíso

das, inclusive de crianças,
como já aconteceu em nossa
cidade”, concluiu.

A nova resolução aprova-
da, segundo o parlamentar, é
apenas uma entre diversas

ações que devem ser desenvol-
vidas para conter o avanço da
doença. Com os vídeos já sen-
do exibidos pela TV Câmara,
espera-se alcançar públicos di-
versos, ampliando o acesso à

informação e estimulando prá-
ticas simples, mas eficazes,
como a eliminação de focos de
água parada, limpeza dos
quintais e denúncias de cria-
douros.


